



## Vorbericht.

Durch das erste Stück des Lesebuches, welches die biblischen Geschichten, und sittlichen Erzählungen enthält, mögen die Kinder im Lesen so weit fortgekommen seyn, daß sie nun mittelst des zweyten Stückes mehrere Fertigkeit darinn erlangen, und dadurch das, was sie lesen, fassen und bemerken. Zu diesem Ende ist das zweyte Stück des Lesebuchs abgefaßt. Es enthält die Religions- oder Katechismuslehre. Die Materien sind tabellarisch abgefaßt; weil es die Normallehrart fordert, auf diese Art die Lehrgegenstände zu behandeln, und um die Normalschulen in ihrem Fortgange nicht aufzuhalten, erscheinen diese Tabellen ausser ihrer gewöhnlichen katechetischen Ordnung; die aber durch ein Register im zweyten Theile wird angezeigt werden. Beweise, Schrifttexte, praktische Anwendungen kommen darinn nur selten vor; weil das Lesebuch dadurch für Landschulen zu stark angewachsen seyn würde; indessen mögen Katecheten und Schullehrer solche in ihren Katechisationen nach Belieben selbst anbringen; auch ihnen, den Katecheten und Schullehrern ist es überlassen, ihren Schulmeistern alles jenes zu bestimmen, und mit Zeichen (\*) in den Lesebüchern ihrer Schulmeister zu bemerken, was sie wollen, daß diese den Schulkindern an die schwarze Tafel anschreiben und ins Gedächtniß bringen sollen. Das übrige kann durch öfteres Lesen,